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(biênio 2021-2022), realizada em 15 de dezembro de 2022.(biênio 2021-2022), realizada em 15 de dezembro de 2022.

Aos quinze dias do mês de dezembro, do ano de dois mil e vinte dois, às nove horas, no auditório da Reitoria, sob

a Presidência do reitor, Professor Cleber Ávila Barbosa, realizou-se a sé ma Reunião Extraordinária do Conselho

Superior (mandato 2021-2022), estando presentes os Senhores Conselheiros: 1. Representantes Servidores1. Representantes Servidores

Docentes: Docentes: Titular – Evandro Luiz Coelho; Titular - Cristina Carvalho de Almeida; Titular - Amauri Araújo Antunes; 2.2.

Representantes Corpo Discente:Representantes Corpo Discente: Titular - Márcia Scodeler. 3. Representantes Servidores Técnico Administra vos:3. Representantes Servidores Técnico Administra vos:

Titular - Maria aparecida Avelino; Titular - Dorival Alves Neto; Titular – Felipe Palma da Fonseca; Titular - Rafael

Mar ns Neves, Titular - Tônia Amanda Paz dos Santos; Suplente: - Wanderley Fajardo Pereira; Titular - João Paulo

Espedito Mariano; 4. Representantes En dades Patronais: 4. Representantes En dades Patronais:  Titular - Alexandre Magno Moura; Suplente: Mário

Ferraz de Araújo. 5. Representantes Diretores Gerais5. Representantes Diretores Gerais  dos Campi: Titular - Luiz Flávio Reis Fernandes; Titular –

Aline Manke Nach gall; Titular - Renato Aparecido de Souza; Titular – Juliano de Souza Caliari; Titular – Rafael

Felipe Coelho Neves; Titular - João Olympio de Araújo Neto; Titular - Francisco Vitor de Paula. 6. Membro Nato:6. Membro Nato:

Marcelo Bregagnoli. A pauta foi encaminhada antecipadamente, por e-mail aos Conselheiros, sendo: 01. Palavra01. Palavra

do Presidente. 02. Verificação do quórum do Conselho Superior (secretário).03. Aprovação da ata da reunião dodo Presidente. 02. Verificação do quórum do Conselho Superior (secretário).03. Aprovação da ata da reunião do

dia 01/11/2022. 04. Homologação da Resolução "ad referendum"dia 01/11/2022. 04. Homologação da Resolução "ad referendum": 291/2022 de 06 de novembro de 2022 Dispõe

sobre a "aprovação ad referendum" da atualização da Resolução 194/2022 que trata da Revogação expressa das

Resoluções do Conselho Superior do IFSULDEMINAS em atendimento ao Decreto 10.139 de 28 de novembro de

2019.  Colegiado de Ensino, Pesquisa e Extensão (CEPE). 05. Alterações de PPCs: 05. Alterações de PPCs:  5.1 Campus Inconfidentes 5.1.1 -

Licenciatura em Pedagogia - Resolução Consup nº 114/2019 (Processo 23344.001766.2022-30). 5.1.2 -

Licenciatura em História - Resolução Consup nº 099/2018 (Processo: 23344.001765.2022-95). 5.1.3 - Tecnologia

em Redes de Computadores - Resolução Consup nº 097/2015 (Processo 23344.001761.2022-15). 5.1.4 - Técnico

em Informá ca Integrado Resolução Consup nº 118/2019 (Processo 23344.001764.2022-41). 5.2 Campus Pouso

Alegre. 5.2.1 - Licenciatura em Matemá ca - Resolução Consup nº 059/2017; (Processo: 23502.001415.2022-69).

5.2.2 - Licenciatura em Química - Resolução Consup nº 058/2017; (Processo: 23502.001414.2022-14). 5.3 Campus

Muzambinho. 5.3.1 - Pós-Graduação Lato Sensu em Bioé ca;  (Processo 23346.002396.2022-38). 06. Criação de06. Criação de

cursos a serem ofertados em convênio com a UFLA e Prefeitura de Lavras:cursos a serem ofertados em convênio com a UFLA e Prefeitura de Lavras: 6.1 Técnico em Agropecuária - Campus

Machado (Processo 23343.004082.2022-08). 6.2 Técnico em Administração - Campus Passos (Processo

23343.004218.2022-71). 6.3 Técnico em Segurança do Trabalho - Campus Muzambinho (Processo

23343.004083.2022-44). 6.4 Técnico em Informá ca para Internet – Campus Avançado Três Corações (Processo

23343.004133.2022-93). 07. Calendários Acadêmicos 2023. 7.1 - Campus Inconfidentes  (Processo



23344.001806.2022-43). 7.2 - Campus Pouso Alegre (Processo 23343.004064.2022-18). 08. Alterações das08. Alterações das

Resoluções: Resoluções: 8.1 - RESOLUÇÃO CONSUP  070 E 071/2017 (criação de cursos) RESOLUÇÃO CONSUP 044/2016

(alteração de PPC). (Processo 23343.004065.2022-62). 8.2- RESOLUÇÃO CONSUP 87/2020 - Programa Ins tucional

de Bolsas do IFSULDEMINAS (PIBO) (Processo 23343.004217.2022-27). 09. Diversos:09. Diversos: 9.1 - Revisão da Polí ca de

Governança de TI do IFSULDEMINAS, com a inclusão do CGD (Comitê de Governança Digital). (Processo

23343.003186.2022-97). 9.2 - Revisão do Regimento interno do Comitê Gestor de Tecnologia da Informação (CGTI)

do IFSULDEMINAS. (Processo 23343.003656.2022-12). 9.3 - Revisão do Regimento interno do Colégio de

Dirigentes. (Processo 23343.000922.2020-93). 9.4 - Plano Anual de Auditoria Interna (PAINT) - Exercício 2023 -

versão aprovada pela CGU. 9.5 - Composição do Consup Gestão 2023/2024. 9.5.1 - Homologação do resultado das

eleições do Consup. 9.5.1 - Inclusão de um representante Sindical do IFSULDEMINAS no Consup. 9.5.2 - Paridade

na composição do Consup entre os campi. 10. Expedientes: 10. Expedientes: 10.1 - Indicação de tular da Auditoria Interna. 10.2 -

Indicação de Títulos de Doutor Honoris Causa para o IFSULDEMINAS. (Processo: 23343.001688.2022-83) 10.3 -

Prestação de Contas Polo Embrapii para CONSUP. (Processo: 23343.004419.2022-79) 10.4 - Resolução

211/2022/CONSUP/ IFSULDEMINAS.  (Processo 23343.001052.2022-31). Professor Cleber iniciou a reunião

agradecendo a presença de todos os conselheiros e expressou a sua alegria em conduzir a Reunião do Conselho

Superior, que é o órgão máximo da ins tuição e que tem um papel muito importante nas polí cas ins tucionais.

Professor Cleber destacou algumas ações que aconteceram: A 46° Reunião Anual dos Dirigentes das Ins tuições

de Educação Profissional e Tecnológica (REDITEC) que aconteceu nos dias 07 a 10 de novembro de 2022 em

Belém do Pará com a par cipação dos diretores e pró-reitores do IFSULDEMINAS. Informou que das quarenta

experiências exitosas selecionadas na Rede Federal, oito foram do IFSULDEMINAS com destaque em várias áreas

e segmentos. Apontou também os outros eventos em que a ins tuição par cipou de forma muito a va. A

Conferência da Organização das Nações Unidas sobre Mudanças Climá cas (COP27), que aconteceu no Egito e

contou com a par cipação do Diretor de Desenvolvimento e Relações Ins tucionais, o Professor Marcelo

Bregagnoli e equipe que apresentaram projetos em destaque na área de meio ambiente.  Houve também a

par cipação ins tucional na  Semana Nacional de Ciência e Tecnologia, que aconteceu em Brasília onde foram

apresentadas as experiências prá cas da Olimpíada Brasileira de Agropecuária (OBAP) além do caminhão do IF

maker e as ações realizadas junto à comunidade. Comentou sobre os jogos dos ins tutos Federais (JIFs) que

aconteceram na cidade de São José do Rio Preto - SP e contou com a par cipação de alguns estudantes do

IFSULDEMINAS e com campeões em algumas modalidades. Paralelo aos JIFs, também em São José do Rio Preto,

aconteceu a reunião do Conif com a par cipação a va do IFSULDEMINAS. Professor Cleber comentou sobre a

apresentação dos cem dias de Gestão com um balanço dos trabalhos da gestão, conforme foi previsto dentro do

plano de governo. Foi um momento de prestação de contas para a comunidade e foi transmi da pela TV

IFSULDEMINAS no canal do Youtube. Professor Cleber disse que no dia onze de dezembro aconteceu o ves bular

do IFSULDEMINAS que contou com oito mil inscritos para três mil e quinhentas vagas. Foram feitas diversas ações

por parte da comunicação o que resultou em um aumento de trinta e dois por cento de aumento em comparação

ao úl mo ves bular nos cursos superiores e dezessete por cento a mais nos cursos técnicos. Professor Cleber

comentou sobre a conquista da dominialidade das terras do Campus Inconfidentes, um trabalho realizado pela

direção do campus e pela Diretoria de Desenvolvimento Ins tucional e agora, as terras que pertenciam a União,

são do IFSULDEMINAS. O Professor Cleber comentou sobre o convênio com a empresa farmacêu ca CIMED e o

Campus Pouso Alegre que foi assinado essa semana onde trinta alunos do curso técnico em química no próximo

ves bular já iniciam o curso empregado através do Programa Jovem Aprendiz, as aulas serão simultaneamente

com a atuação do aluno na empresa. O Professor Cleber comentou sobre o resultado no Green Metric com o

IFSULDEMINAS como a 3ª ins tuição de ensino superior mais sustentável do Brasil das oitenta e seis ins tuições

que concorreram e no  ranking mundial, o IFSULDEMINAS aparece na 70ª posição. Professor Cleber salientou a

importância da sustentabilidade na ins tuição e comentou que é algo que a ins tuição pretende avançar através

da PROEN e demais pró-reitorias na curricularização e cursos regulares além de projetos de tratamento de

resíduos. Falou sobre a efe vação do diploma digital no IFSULDEMINAS que era um desafio ins tucional.



Aproveitou o momento para cumprimentar a equipe da TI e da PROEN e comunicou que os cursos superiores do

IFSULDEMINAS, inclusive os alunos que se formaram em anos anteriores, já tem a possibilidade do diploma digital.

Professor Cleber comentou sobre a Jornada Científica que aconteceu no Campus Machado em uma ação integrada

com todos os campi e  contou com a apresentação de mais de quinhentos trabalhos. Outro ponto abordado pelo

Professor Cleber foi a negociação do convênio com a Universidade Federal de Itajubá (UNIFEI) na oferta de vinte

vagas no curso de doutorado onde as aulas serão ministradas para os servidores no IFSULDEMINAS. O Professor

Cleber comentou sobre a homenagem feita aos aposentados do ano de dois mil e vinte dois que aconteceu na

reitoria, além da recepção e boas vindas aos redistribuídos que chegaram na ins tuição.  O Professor Cleber

comentou sobre a deflagração da atualização do PDI na úl ma reunião do Colégio de Dirigentes e a aprovação da

portaria dos membros da comissão onde os trabalhos serão coordenados pela Diretoria de Desenvolvimento e

Relações Ins tucionais (DDRI). Professor Cleber comunicou sobre a aplicação dos recursos das emendas

parlamentares que chegaram para a ins tuição e que foram direcionados para a implantação de estúdios EaD nas

unidades. Professor Cleber agradeceu as equipes que par ciparam das agendas na ins tuição, os bibliotecários e 

pedagogos e salientou a importância da integração dos profissionais da educação com as pró-reitorias. Professor

Cleber destacou a consulta informal que foi feita junto ao Campus Avançado Três Corações para a escolha do

Diretor Geral da unidade, devido a aposentadoria do Professor Francisco. Aproveitou o momento para agradecer

ao Professor Francisco e deu boas vindas ao Professor Carlos José dos Santos que foi escolhido pela comunidade

como o novo diretor do Campus Avançado Três Corações.  No item: 02. Verificação do quórum do Conselho

Superior (secretário). O Presidente passou a palavra para o Secretário do Conselho, João Paulo Espedito Mariano,

que comunicou que havia quórum para dar sequência à reunião. No item: 03. Aprovação da ata da reunião do dia

01/11/2022. O Presidente colocou em apreciação a ata da reunião anterior, sendo aprovado por todos. No item: 

04. Homologação da Resolução "ad referendum": 291/2022 de 06 de novembro de 2022 que Dispõe sobre a

"aprovação ad referendum" da atualização da Resolução 194/2022 que trata da Revogação expressa das

Resoluções do Conselho Superior do IFSULDEMINAS em atendimento ao Decreto 10.139 de 28 de novembro de

2019.  O Presidente jus ficou que na resolução junto ao “revogaço” uma delas foi revogada por equívoco e para

isso houve a correção do documento. O Presidente colocou em apreciação, sendo aprovado por todos. O

Presidente convidou o Presidente do Colegiado de Ensino, Pesquisa e Extensão (CEPE), o Professor Carlos

Henrique Rodrigues Reinato para a apresentação das pautas do CEPE. No item: 05. Alterações de PPCs: 5.1

Campus Inconfidentes 5.1.1 - Licenciatura em Pedagogia - Resolução Consup nº 114/2019 (Processo

23344.001766.2022-30).5.1.2 - Licenciatura em História - Resolução Consup nº 099/2018 (Processo:

23344.001765.2022-95). 5.1.3 - Tecnologia em Redes de Computadores - Resolução Consup nº 097/2015

(Processo 23344.001761.2022-15). 5.1.4 - Técnico em Informá ca Integrado Resolução Consup nº 118/2019

(Processo 23344.001764.2022-41).  Professor Carlos passou a palavra para o Professor Luiz Flávio que disse que a

alteração aconteceu para a inclusão da curricularização da extensão e no curso Técnico Integrado em Informá ca

a área decidiu em deixar de oferecer o curso semestralmente para voltar a ser  anualmente. O Presidente colocou

em apreciação, sendo aprovado por todos. Nos próximos itens:  5.2 Campus Pouso Alegre. 5.2.1 - Licenciatura em

Matemá ca - Resolução Consup nº 059/2017; (Processo: 23502.001415.2022-69). 5.2.2 - Licenciatura em Química

- Resolução Consup nº 058/2017; (Processo: 23502.001414.2022-14). Professor Alexandre Fieno explicou que os

ajustes foram na carga horária e na curricularização da extensão além da readequação de algumas disciplinas em

atendimento a algumas norma zações. O Presidente colocou em apreciação, sendo aprovado por todos. No

próximo item: 5.3 Campus Muzambinho. 5.3.1 - Pós-Graduação Lato Sensu em Bioé ca; (Processo

23346.002396.2022-38). Professor Renato comentou que trata-se de alteração no quan ta vo de vagas que

passou de quarenta para cem vagas. O presidente colocou em apreciação, sendo aprovado por todos. No próximo

item: 06. Criação de cursos a serem ofertados em convênio com a UFLA e Prefeitura de Lavras: 6.1 Técnico em

Agropecuária - Campus Machado (Processo 23343.004082.2022-08). 6.2 Técnico em Administração - Campus

Passos (Processo 23343.004218.2022-71). 6.3 Técnico em Segurança do Trabalho - Campus Muzambinho



(Processo 23343.004083.2022-44). 6.4 Técnico em Informá ca para Internet – Campus Avançado Três Corações

(Processo 23343.004133.2022-93). Professor Carlos Reinato explicou que existe um Grupo de Trabalho (GT)

ins tuído, coordenado por ele, que tem trabalhado na formatação desses cursos. Informou que é uma demanda

do Reitor Cleber em parceria com a Universidade Federal de Lavras e a Prefeitura de Lavras através de um

convênio para a oferta desses quatro cursos no próximo semestre. Explicou que são cursos técnicos na

modalidade subsequente através de um Termo de Execução Descentralizada (TED) da SETEC no valor de

quinhentos mil reais e a prefeitura com duzentos e setenta mil reais no fornecimento da alimentação escolar e

dois servidores atuando como assistente de alunos. Os cursos foram definidos através de uma pesquisa de

demanda. A UFLA disponibilizará o espaço sico para a realização dos cursos e o IFSULDEMINAS a coordenação

pedagógica e a cer ficação. Os PPCs passaram pelas câmaras e hoje chegam para a aprovação do Consup. O

presidente colocou em apreciação, sendo aprovado por todos.  No próximo item da pauta:    07. Calendários

Acadêmicos 2023. 7.1 - Campus Inconfidentes (Processo 23344.001806.2022-43). 7.2 - Campus Pouso Alegre

(Processo 23343.004064.2022-18). O Professor Carlos informou que na reunião passada foram aprovados os

calendários das outras unidades e hoje os  dos Campi Inconfidentes e Pouso Alegre que faltavam. Professor

Alexandre propôs a alteração na oferta da feira literária do Campus Pouso Alegre  de setembro para 9 a 11 de

agosto. O presidente colocou em apreciação, sendo aprovado por todos. O Professor Carlos frisou que na úl ma

reunião do Consup foi aprovada a inserção das datas da aplicação dos ques onários da CPA e deverão ser

incluídas nos calendários aprovados hoje. No próximo item: 08. Alterações das Resoluções: 8.1 - RESOLUÇÃO

CONSUP  070 E 071/2017 (criação de cursos) RESOLUÇÃO CONSUP 044/2016 (alteração de PPC). (Processo

23343.004065.2022-62). Professor Luiz Carlos apresentou aos conselheiros a minuta da resolução de mudança no

fluxo de alteração de curso e alteração de PPC. Comentou sobre a mo vação para a mudança que foi a busca da

agilidade no processo de alteração de PPC e a desburocra zação. A alteração também trará o fortalecimento das

instâncias ins tucionais uma vez que as câmaras como a Câmara de Ensino e a Câmara de Pesquisa, Pós

Graduação e Inovação (CAPEPI) são capazes de promover o aprofundamento necessário e discussões para as

mudanças dos PPCs. O Professor Luiz Carlos explicou que na minuta da resolução na criação e ex nção dos cursos

há uma redução nos prazos para que as câmaras sejam mais dinâmicas. Nos cursos intercampi ela proporciona

uma discussão maior entre os campi envolvidos na oferta e um comprome mento maior. O documento exclui a

previsão de Grupos de Trabalhos (GTs). Professor Luiz Carlos explicou o fluxo para a criação do curso  (CADEM

(,CAMEN,CEPE e CONSUP) e quando a criação é de  cursos Lato sensu (CADEM,CEPEPI, CEPE e CONSUP). Nas

alterações de PPCs há o fluxo simples, que são as alterações mais superficiais (Correções textuais, erros na 

somatória de carga horária na matriz curricular, criação de disciplinas opta vas, correções de bibliografias,

ementas) e serão tratadas de forma mais otimizada que serão encaminhadas pela CEDEM e serão deliberadas pela

CAMEN ou PPPI. No fluxo padrão as alterações são mais complexas e impactam na criação do curso (como a

alteração do nome do curso e alterações nas disciplinas de um  curso) as análises seguiram pela CADEM, CAMEN

ou CAPEPI e seria emi da a resolução alteração sem ex nguir a resolução de criação emi da pelo Consup. O

presidente colocou em apreciação. Professor Evandro perguntou se a alteração não poderia agravar  os erros que

acontecem nos PPCs já que passarão por menos instâncias. O Professor Luiz Carlos respondeu dizendo que as

discussões aconteceriam de forma mais aprofundada nas câmaras evitando os possíveis erros e que a CAMEN e

CAPEPI tem a maturidade para cuidar disso. O Professor Luiz Flávio apresentou uma dúvida com relação à questão

operacional, quando será colocada em prá ca a ação de alteração. O Professor Luiz Carlos comentou que as

alterações mais substanciais começam a valer para as turmas ingressantes  e o que já foi estabelecido

anteriormente em outras turmas permanece. Professor Amauri ques onou o fluxo padrão que altera de certa

forma,  uma resolução do Consup sem que ele fique ciente da alteração. O Professor Luiz Carlos respondeu que a

ideia é que a resolução de alteração acompanhe a resolução de criação do curso na página ins tucional. O

professor Renato disse que tem dúvidas quanto ao impacto do documento. Quando se fala do modelo simples de

alteração das referências bibliográficas e da ementa ele acredita que  tem impactos consideráveis pensando nas

perspec vas das avaliações externas. Comentou ainda que entende a questão da celeridade mas teme pela



segurança ins tucional na tramitação. Citou que a celeridade pode acontecer através de uma resolução “ad

referendum” do reitor e o assunto ser discu do em uma reunião do Consup posteriormente. O Professor Luiz

Carlos frisou que há a segurança sim, para tomar as decisões, e que as demandas têm chegado o tempo todo,

dificultando outros debates em instâncias importantes de assuntos que já foram deba dos na CAMEN e na

CAPEPI. O Professor Rafael comentou ser importante a ação de desburocra zação, mas é preciso especificar o

papel do CADEM naquele determinado momento, se é delibera vo e o nível de alteração ser bastante claro.  O

presidente colocou em aprovação, sendo aprovado pela maioria com um voto contrário e três abstenções. Foi

aprovado também os ajustes na minuta com as correções textuais solicitadas pelo Professor Luiz Carlos. No

próximo item: 8.2- RESOLUÇÃO CONSUP 87/2020 - Programa Ins tucional de Bolsas do IFSULDEMINAS (PIBO)

(Processo 23343.004217.2022-27). O Professor Carlos Henrique comentou que as alterações na PIBO foram para a

atualização de acordo com a portaria 512 da SETEC, simplificação e  desburocra zação, alterando as amarras que

estavam além da legislação. Uma das permissões é a concessão de bolsas para técnicos administra vos e a

amplitude no valor das bolsas com captação externa, além de outras alterações. O presidente colocou em

apreciação, sendo aprovado por todos. No item: 09. Diversos: 9.1 - Revisão da Polí ca de Governança de TI do

IFSULDEMINAS, com a inclusão do CGD (Comitê de Governança Digital). (Processo 23343.003186.2022-97).

Professor Ramon Comentou que as alterações foram em decorrência da criação do Comitê de Governança Digital

do IFSULDEMINAS onde ainda não estava formalizada e os dois próximos itens também para a adequação. O

presidente colocou em apreciação, sendo aprovado por todos. No item: 9.2 - Revisão do Regimento interno do

Comitê Gestor de Tecnologia da Informação (CGTI) do IFSULDEMINAS. (Processo 23343.003656.2022-12). O

presidente colocou em apreciação, sendo aprovado por todos. No item: 9.3 - Revisão do Regimento interno do

Colégio de Dirigentes incluindo a atribuição de Comitê de Governança Digital. (Processo 23343.000922.2020-93).

O presidente colocou em apreciação, sendo aprovado por todos. No próximo item: 9.4 - Plano Anual de Auditoria

Interna (PAINT) - Exercício 2023 - versão aprovada pela CGU. A coordenadora de Integridade, Pâmela Hélia de

Oliveira explanou sobre o documento que segue a instrução norma va da CGU número cinco de 2021 que

estabelece os procedimentos e parâmetros para que o PAINT seja executado no ano subsequente e informou que

o documento apresentado aos conselheiros já foi aprovado pela CGU.  O presidente colocou em apreciação, sendo

aprovado por todos. No item: 9.5 - Composição do Consup Gestão 2023/2024. Honório apresentou o resumo do

processo eleitoral do Consup onde foram apresentadas as propostas da representação sindical e da paridade na

representação dos Campi Avançado de Carmo de Minas e Três Corações.   9.5.1 - Homologação do resultado das

eleições do Consup. Honório explicou que todas as peças do processo eleitoral do Consup foram publicadas no

site. Algumas classes não veram candidatos e conforme previsto no edital, coube aos diretores gerais a indicação

das representações. O presidente colocou em apreciação, sendo aprovado por todos.  No item:  9.5.1 - Inclusão de

um representante Sindical do IFSULDEMINAS no Consup. Professor Cleber comentou que essa demanda foi trazida

no momento das eleições para reitor e também já havia acontecido por parte de alguns dirigentes sindicais e hoje

chega para a apreciação do Consup. O Conselheiro Rafael agradeceu à gestão por pautar o assunto na reunião do

Consup e comentou que faz parte do SINASEFE em Muzambinho e esse assunto já é uma reivindicação an ga dos

sindicatos e uma postura muito posi va da gestão estar considerando o movimento sindical como um interlocutor

legí mo da comunidade. O presidente agradeceu ao conselheiro e colocou em apreciação, sendo aprovado por

todos. No item:  9.5.2 - Paridade na composição do Consup entre os campi. Professor Cleber disse que a demanda

foi apresentada pelo Conselheiro Amauri na úl ma reunião do Consup para que no processo da nova composição

os campi avançados tenham a mesma paridade junto aos demais campi. O presidente colocou em apreciação,

sendo aprovado por todos. No próximo item: 10. Expedientes: 10.1 - Indicação de tular da Auditoria Interna.

Professor Cleber comentou que é comum a indicação dos auditores pelo órgão máximo da ins tuição. A

Coordenadora Pâmela comentou que existe uma portaria da CGU (Nº 2.717/2017) que  norma za isso dentro de

cada ins tuição para que exista mais segurança ins tucional. O reitor faz a indicação do servidor e o nome é

encaminhado para o Conselho Superior e para a CGU que faz uma análise para que o auditor possa trabalhar na



coordenação. Pâmela comentou que hoje a auditoria possui como auditora a servidora Raquel Bonamichi dos

Santos Soares e o Ênio Henrique Teixeira  e no ano de dois mil e vinte e um  (na reunião do dia vinte sete de

março) foi encaminhado para o Consup para que fosse aprovada a recondução da auditora Eufrásia de Souza

Melo. Devido a descon nuidade nas agendas ins tucionais a servidora Eufrásia foi exonerada e nesse momento 

de transição de gestão o servidor Cláudio Soares de Souza ficou na auditoria e em seguida houve a indicação do

Professor Cleber da Servidora Raquel.  Foi colocada em discussão a indicação do Cláudio que executou em um

período e a indicação atual da servidora Raquel. O presidente colocou em apreciação, sendo aprovado por todos.

No item: 10.2 - Indicação de Títulos de Doutor Honoris Causa para o IFSULDEMINAS. (Processo:

23343.001688.2022-83). O Professor Cleber convidou o Conselheiro Amauri para fazer a apresentação da pauta e

solicitou que fosse distribuído aos conselheiros as cédulas de votação com os nomes dos indicados para a escolha

de até três homenageados. Professor Amauri fez uma breve apresentação dizendo que essa é a primeira vez que o

IFSULDEMINAS faz a indicação ao Título Honoris Causa e que a ins tuição está construindo o processo.

Inicialmente houve a solicitação para que cada conselheiro verificasse em seu campus as possíveis indicações para

o tulo. Assim, sete personalidades foram subme das à apreciação do Consup os quais citou em ordem

alfabé ca:  Ailton Lacerda Krenak, Braz Guimarães Chediak, Conceição Evaristo de Brito, Júlio Lancello , Luiz

Inácio Lula da Silva, Marielle Rezende de Andrade e Paolo Nosella. O Professor Amauri disse que, “conforme as

deliberações que norteiam tal processo é facultado a esse conselho a outorga de até três tulos de Doutor

Honoris causa anualmente, cabendo ao Consup a definição . Os documentos relacionados às indicações foram

compar lhados com todos os conselheiros e atentam o quanto é di cil a decisão pois todos os indicados são

merecedores de tal honraria”. Professor Amauri fez a leitura de um breve currículo de cada indicado. O Professor

Marcelo Bregagnoli frisou que na indicação dos homenageados há a necessidade de dois terços dos votos dos

conselheiros presentes na reunião conforme previsto na Resolução 182/2022. Após a recepção dos votos dos

conselheiros, começou a apuração pelo secretário do Consup. Na contagem final dos votos, o secretário fez a

leitura final do bole m de votação: Ailton Lacerda Krenak com  8 Votos, Braz Guimarães Chediak 5 votos,

Conceição Evaristo de Brito  com 15 votos, Luiz Inácio Lula da Silva com  9 votos, Marielle Rezende de Andrade

com  5 votos, Júlio Lancello  com 14 votos e Paolo Nosella não obteve nenhum voto.   Após as análises do

resultado  dos conselheiros foram aprovados os dois nomes que veram os dois terços dos votos dos presentes:

Conceição Evaristo de Brito e Júlio Lancello . No item: 10.3 - Prestação de Contas Polo Embrapii para CONSUP.

(Processo: 23343.004419.2022-79) Professor Leandro Carlos Paiva que comentou que conforme o regimento do

Polo a prestação de contas é apresentada aos Conselheiros os projetos que foram aprovados, os trabalhos que

foram desenvolvidos no ano como forma de respaldo referente ao recurso recebido do Ministério da Ciência e

Tecnologia para promover a inovação dentro da ins tuição e da inovação. O presidente colocou em apreciação o

documento da Prestação de Contas Polo Embrapii encaminhado ao Consup, sendo aprovado por todos.  No item:

10.4 - Resolução 211/2022/CONSUP/ IFSULDEMINAS.  (Processo 23343.001052.2022-31). O Professor Luiz Carlos

comentou que na úl ma reunião do Consup foi aprovada a Resolução 211/2022 que trata da Norma va Docente

e entra em vigor em dois mil e vinte três. Na construção da plataforma pela TI  foram detectados alguns equívocos

no textos e citou que na tabela cinco consta suplentes pontuando mais do que tulares e foram apontadas outras

sugestões de correções na pontuação aos coordenadores de PPCs.  O presidente colocou em apreciação, sendo

aprovado por todos. No encerramento da reunião e com o término da atual composição do Consup foram

entregues os cer ficados aos conselheiros com os agradecimentos do Reitor pela importante contribuição ao

IFSULDEMINAS. Terminada a pauta, o Presidente, Professor Cleber Ávila Barbosa, declarou encerrada a reunião do

Conselho Superior às doze horas e dez minutos. Eu, Iracy Rennó Moreira de Lima, lavrei a presente ata que, após a

apreciação e aprovação dos Conselheiros, será assinada pelo Presidente do Conselho Superior do IFSULDEMINAS.

Pouso Alegre, quinze de dezembro de dois mil e vinte dois.
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